



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

Rapport de la délégation aux outre-mer sur l'autonomie énergétique

Question écrite n° 11262

Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon rappelle à M. le ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires, que le 2 août 2023, c'était le jour du dépassement. Un indicateur important sur l'impact écologique des activités humaines. Aujourd'hui, on a épuisé tout le capital naturel de la planète. On vit à crédit. En cause notamment : les déforestations et la surpêche qui ne permettent plus aux forêts et aux océans d'absorber les énormes surplus de gaz à effet de serre. Cette date symbolique doit faire réfléchir sur les conséquences des actes et des comportements sur cette belle planète terre. On le constate tous les jours : le changement climatique est là et s'aggrave. Des cyclones de plus en plus puissants et meurtriers, des pluies torrentielles, des orages violents, la canicule de plus en plus forte battant chaque année des records de température, des hivers rudes, polaires même avec des chutes de neiges impressionnantes, la sécheresse s'accroît engendrant des immenses incendies, aucun pays n'est épargné. La Réunion aussi est confrontée à ces cataclysmes. Aussi, il n'y a pas de petits gestes pour l'environnement. Tout ce que l'on a fait, fait et fera, a et aura des impacts sur la qualité de la vie sur terre. Il faut s'interroger sur l'héritage que l'on va laisser aux nouvelles générations. Cela concerne chacun d'entre nous et en premier celles et ceux qui gouvernent. Quelle véritable politique de planification écologique est menée ? Cette question des changements climatiques et de la transition écologique tiennent particulièrement à cœur à M. le député. C'est pourquoi avec son collègue guyanais Davy Rimane, M. le député a mené une mission d'information sur l'autonomie énergétique dans les outre-mer ces derniers mois, au nom de la délégation aux outre-mer. Le rapport a été rendu public le 19 juillet 2023. C'est une goutte d'eau dans ce vaste débat et qui n'aborde pas tous les sujets mais si les différents territoires peuvent inspirer les grands décideurs et servir d'exemple à l'hexagone et au reste du monde, l'objectif sera atteint. Il lui demande s'il va rapidement étudier les propositions de ce rapport et les concrétiser.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

Circonscription : Réunion (5^e circonscription) - La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 11262

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : Transition écologique et cohésion des territoires

Ministère attributaire : [Mer et biodiversité](#)

Date(s) clé(s)

Date de signalement : Question signalée au Gouvernement le 15 janvier 2024

Question publiée au JO le : [12 septembre 2023](#), page 8084

Question retirée le : 11 juin 2024 (Fin de mandat)